



全日本自治団体労働組合
北海道本部
〒060-0806 札幌市北区
北6西7北海道自治労会館
電話 011-747-3211
FAX 011-700-2053
編集・発行 谷川 広美

09国民春闘

政府・人事院回答示す

給与勧告の基本姿勢を確認

山場を迎えた09国民春闘は、3月23日に公務員連絡会による総務大臣、人事院総裁交渉が行われ、適切な給与水準確保の努力姿勢など、春闘段階での回答が示された。

切に発揮させることが必要不可欠②新たな人事評価制度は、職員の理解と納得が必要であり、職員との意思疎通が重要。などの回答を得た。

今春闘は、政府が進める総人件費削減政策に対して、雇用確保と賃金・労働条件の改善などを最重要課題として位置付け、公務員連絡会に結果として取組を進めてきた。総務大臣交渉では、「人事院勧告制度を維持・尊重する基本姿勢」「非常勤職員に係る問題の課題整理と鋭意検討」などの回答を得た。また、地公部会としての要求に対しては、①地方交付税の財源保障機能・調整機能を適

人事院総裁交渉では、本年の給与勧告に向け、「人事院の重要な使命として適切に対処」との基本姿勢を確認した一方で、地域別官民給与の実態の公表や「自宅に係る住居手当の廃止」について本年夏の勧告時に向けて検討する姿勢を崩さ

なかった。これに關し、自治労は声明の中で、「遺憾」を表明すると同時に、

に、「民間一時金の厳しい支給情勢に言及したことが、一部与党の議論に追随したものであるとするならば、給与勧告制度の根幹を失うもの」として、今後、人勤期に向けて交渉を強化することと、地域民間中小労組の要求前進に全力を挙げることをしている。

私の視点

労働者共済の大同団結と連帯

全労済副理事長 古川 隆之



2007年7月30日に全労済は自治労共済に対して、統合参加に向けた協議の申し入れを行ってまいりました。

これは、共済事業を取り巻く環境が大きく変化の中で、将来にわたり、労働者福祉向上の使命を果たし、事業の安定的継続と発展を確保するためには、更なる労働者共済の大同団結と労働者連帯を図ることが必要と考えたからです。

共済および団体生命共済の共同募集の取り組みなどの具体的協同の上に、2004年6月の長期共済の契約移転、2008年1月のシステム21の共同利用など協同と連帯にもついた事業の展開は、一体的な事業展開の基盤が整ったものと判断したからです。

これを受けて、自治労(自治労共済)は、各機関会議や討論

北海道自治研 新企画で準備中



4月16、18日に札幌市と夕張市で開かれる、第32回自治研全国集会所が迫ってきた。

3月17日、札幌市市民ホール・会議室で第2回目

集会所で議論を進め、昨年の自治労千葉大会(第80回)で統合の検討開始を決定し、全労済も順次機関で方向性を決定しました。その後、全労済・自治労共済統合検討委員会を設置し、小生も委員会の代表として参加し、12月1日に全労済・自治労共済統合スキームを決定しました。このスキームをベースにして、組織討議を行い、自治労第81回定期大会、全労済総会で統合可否が決定されれば、2011年6月の統合をめざして進んでいくことになります。

イチローに神が降りてきて優勝。WBCでTV、新聞が賑わった。初場所ではあんなに騒がれた相撲も春場所ではすっかり陰を潜めた。勝手なものだけれど人の関心事は日々変化する。今後、気持ちを一つにさせるものは何か?

朝風

大学全入時代とは言っても、この春、親の経済的事情で進学断念者が道内に約600人だと報道された。本当に学びたくても学べないなんて不幸なこと。そもそも学費が高い。家庭の事情で学ぶ格差が広がるのはどう考えても変だ。

本号の紙面

- 2面 特集・どうなる労働基本権
 - 3面 道本部学校「青年コース」
 - 4面 3・20ピースウォーク
- 災害伝言ダイヤル117って何?

JICHIRO スケジュール

2009年4月

3日(金)	男女がともに担う自治労県本部代表者会議(東京)
7日(火)	道本部第12回執行委員会(札幌)
9日(木)	第3回組織強化委員会(札幌市)
	男女がともに担う自治労北海道委員会(札幌市)
	反核燃全国集会(青森)
11日(土)	道本部学校衛生医療コース(札幌市)
	連合北海道09地域医療シンポジウム(札幌市)
15日(水)	全国自治研北海道実行委員会(札幌市)
16日(木)	第32回自治研全国集会(～18日、札幌市・夕張市)

道本部ホームページ
自治労北海道 組合員専用ページは

ユーザー名: douhonbu
パスワード: jh2007

北海道自治研2009 LIVE掲示板

NEW!

携帯電話対応QRコード

携帯電話からは、QRコードを読み取り、書き込むことができます。

皆様の投稿お待ちしております

〔※自治研全国集会の状況がわかります〕

検索。トップページの左記画像をクリックするとPCCで投稿できる。

閲覧はコチラ 投稿はコチラ

災害時の安否確認

あなたは どうする？

前号、忙中余話の文中にあった「171って何？」という問い合わせがありました。知っておくと便利なサービスです。

災害用伝言ダイヤルとは、地震や噴火などの災害発生で、被災地への通話がつながりにくい状況になった時、NTTが提供開始する声の伝言板のサービスのこと。(web利

災害伝言ダイヤル171って何？

用もできません)

被災地の人が、家族や、親戚、友人などに安否を知らせたいとき、171にかけて自分の家の電話番号をプッシュして状況を録音します。

例えば「○○です。家族はみんな元気です。○に避難しています」

逆に、被災地の人の状況を知らするために、171にかけて知りたい相手の電話番号をプッシュすると録音された内容で安否を知ることができます。

いずれも、各自がこのサービスを知らないことには意味がありません。日頃から意識して「災害時は『災害伝言ダイヤル』でね」と確認しておくことが大切です。

職場内でも確認する必要がありますね。練習のため体験利用もできま



171で安否確認!

丸井さんへ 買物に行こう!



山上書記長(左)と丸井労働組・西田副委員長

今年1月29日、札幌地方裁判所に民事再生手続開始申立てを行い、開始決定を受けた丸井今井は、現在も厳しい状況が伝えられている。

3月17日、サービス・流通連合・丸井今井労働組合の西田副委員長(札幌支部委員長)が、自治労道本部を訪れ、「みなさんにお支えいただきありがとうございます」と述べ、「ぜひ、今後もご来店頂きお買い物をし、頂ければ、励みに頑張ります」とあいさつした。

今、購入予定の物、必要な物は丸井さんで買い物をし、北海道の老舗・丸井さんで働く人たちを支援しよう!

忙中余話

「国民がひとつになれる喜びを感じるものだから、オバマ大統領の登場で私は初めてアメリカ国旗に敬意を湧かせている。ようやくアメリカのことが好きになれた。オバマ大統領の就任式の日、その興奮が伝わるEメールが届きました。アメリカ系アメリカ人男性と結婚し、米在住10年になる友人からでした。オバマ政権誕生から2カ月が過ぎました。前大統領の残した山積する課題の中で、すぐ生活に変化があるとは思いませんが、友人からは「毎日の生活を生きるの味わってみたいので」(小杉由美子)



雪の降る中「戦争反対」を訴えた=3月20日、札幌市大通り

米国のイラク侵略戦争を開始して6年目の3月20日を迎え、今年も3・20さっぽろピースウォーク集会が大通り西4丁目で開催され、300人が参加した。

アメリカは、オバマ政権が誕生し、イラクから米軍撤退が正式に決定されたものの、テロのたたかい」としてアフガニスタンへの兵力増員を進めている。また、イスラエルのパレスチナ・ガザ地区への武力攻撃を容認するなど、軍事力による問題解決という基本姿勢を変えていない。

集会では、構成団体実行委員会(道平和フォーラム、ほっかいどうピースネット、有事法制反対道民連絡会、自衛隊イラク派兵差し止め北海道訴訟元原告有志・弁護団など)の各代表者があいさつした。

北海道平和フォーラムの箱山代表は、「米軍は速



平和憲法を持つ日本が主導的立場で動くことの必要性を訴える山田代表=3月25日、札幌市・エルプラザ

海外派兵と武器利用の拡大

3月25日、札幌市・エルプラザで、平和運動フォーラム主催の「海上自衛隊ソマリア沖派遣の問題点」をテーマに講演会が行われた。

講演に先立ち、平和運動フォーラム・山田剛代表は、「政府の本当の狙いは、自衛隊の海外派兵の恒常化と武器利用の拡大だ」と指摘し「平和憲法を持つ日本が主導的立場で動かなければならない」と訴えた。

その後、東京新聞編集委員で、防衛省取材担当の半田滋さんが講演した。半田さんは「今回の自衛隊の海外派遣は19

3.20さっぽろピースウォーク

米国のイラク侵略戦争を開始して6年目の3月20日を迎え、今年も3・20さっぽろピースウォーク集会が大通り西4丁目で開催され、300人が参加した。

アメリカは、オバマ政権が誕生し、イラクから米軍撤退が正式に決定されたものの、テロのたたかい」としてアフガニスタンへの兵力増員を進めている。また、イスラエルのパレスチナ・ガザ地区への武力攻撃を容認するなど、軍事力による問題解決という基本姿勢を変えていない。

めぐせせ平和 武力でテロの解決なし

やくにイラクから撤退す

集会後、「戦争を止めろ」「イラク・アフガニスタン・パレスチナに平和を」「ソマリアへの自衛隊派兵を止めろ」などを、市民にアピールしながらデモ行進を行った。

海外派兵と武器利用の拡大

91年の湾岸戦争と同じ自衛隊法での派遣で期限が明確になっていない」と指摘。また、防衛省の記者会見で海賊と定義している人は誰なのか聞いたが「誰かわからない」という答えに終止したという。

また、「自衛隊が行かなくても平和憲法を持つ日本が沿岸警備隊の白い船を出すことで、威嚇になり、世界にアピールできるチャンスであった。で

おーさかさんの国会だより

3月3日、公文書の管理に関する法案が閣議決定されました。

日本は文書主義の国です。しかし、C型肝炎資料の放置や自衛隊艦の航海日誌の廃棄など、公文書にまつわる不祥事が頻発しています。

公文書管理は民主主義の基本

実は、日本の公文書管理は先進諸国の中で最低レベルです。したがって本法案に多くの期待が寄せられました。ところが政府案では、現在の

たためな法律で海上自衛隊を派遣するのはおかしい」と訴えた。

会場から「こういった法案を出さない取り組みは?」の質問に、「今回も何の議論もなしで決まった。今の政府では判断が出来なくなっている」と述べ、「だから政権交代しか方策はないと思う」と強調。平和問題について政府与党の関与が大き

たためな法律で海上自衛隊を派遣するのはおかしい」と訴えた。

会場から「こういった法案を出さない取り組みは?」の質問に、「今回も何の議論もなしで決まった。今の政府では判断が出来なくなっている」と述べ、「だから政権交代しか方策はないと思う」と強調。平和問題について政府与党の関与が大き

たためな法律で海上自衛隊を派遣するのはおかしい」と訴えた。

会場から「こういった法案を出さない取り組みは?」の質問に、「今回も何の議論もなしで決まった。今の政府では判断が出来なくなっている」と述べ、「だから政権交代しか方策はないと思う」と強調。平和問題について政府与党の関与が大き



自治労本部組織拡大オルグに

4月1日付けで、自治労本部組織拡大オルグとして、上川町職出身の吉田雅人さんが採用になりました。

吉田さんは、自治労道本部青年部長、自治労本部青年部長などを歴任している。